
平成２８年度第１回さぬき市公民館運営審議会 会議要旨 

 

１ 日 時  平成２８年１１月１日（火） 午後１時３０分～午後２時３０分 

２ 場 所  さぬき市津田支所２階第５･６会議室 

３ 出席者  【委 員】吉原 貞子  西森  武  宮岡由喜美 

山下  惠  玉木 一浩  竹内 久司 

国方  弘  山本 正子  寺田 文久 

満濃 敏彦 

【事務局】安藤教育長  間島教育部長  間嶋生涯学習課長 

大島主任主事 寒川津田公民館長 頼富大川公民館長 

六車志度公民館長 六車寒川公民館長 三宅長尾公民館長 

欠席者  【委 員】真鍋 清髙  千田 良信  森田 浩之  髙嶋 文夫 

傍聴者  無し 

４ 議 題  議題１ 委員長・副委員長選任 

議題２ 平成２７年度公民館事業報告について 

議題３ 平成２８年度公民館事業中間報告について 

議題４ その他 

５ 会議の内容

発言者 意 見 概 要 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

（事務局） 

（事務局） 

（事務局） 

 

（委員） 

（事務局） 

 

 

（委員） 

（事務局） 

 

（委員長） 

（事務局） 

ただ今から、平成28年度第1回さぬき市公民館運営審議会を開催します。 

委員長、副委員長を決定するまでの間、事務局が進行役を務めます。 

本日は、委員14名のうち、10名の委員が出席し、会議が成立していることを報告しま

す。 

委員の改選後初めての会議ですので、簡単に自己紹介をお願いします。 

（自己紹介） 

事務局からも自己紹介をします。 

（自己紹介） 

それでは、議題に移ります。議題１ 委員長及び副委員長の選任について、委員長、

副委員長は、委員の互選によることになっていますが、どうしますか。 

事務局の案は、ありますか。 

委員長に志度公民館利用団体代表 宮岡 由喜美さん、副委員長に、大川公民館利用

団体 代表 西森 武さんと、市内婦人会 代表 山本 正子さんは、どうですか。良

ければ、拍手をお願いします。 

（一同拍手） 

拍手多数により、決定しました。 

宮岡委員長から一言御挨拶をお願いします。 

（挨拶） 

それでは、議長を宮岡委員長にお願いします。 



（議 長） 

 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

（議 長） 

 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

（議 長） 

（事務局） 

（議 長） 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

（事務局） 

（委 員） 

 

（委 員） 

（事務局） 

 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

 

 

（委 員） 

 

（委 員） 

 

 

 

（委 員） 

 

会議の次第に従い、会議を進めます。 

議題２ 平成27年度公民館事業報告について、事務局から説明してください。 

（平成27年度公民館事業報告について説明した。） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

（質疑無し） 

次に、議題３ 平成28年度公民館事業中間報告について、事務局から説明してくださ

い。 

（平成28年度公民館事業中間報告について説明した。） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

公民館等の講座を紹介している、いきいき自主講座の冊子は、市の施設で活動してい

る団体だけの掲載ですか。それとも民間の施設で活動をしている団体も含んでいますか。 

市の施設で活動をしている団体のみです。 

他にありませんか。 

（質疑無し） 

議題４ その他について、事務局から説明してください。 

 （その他 平成28年度公民館施設料金等について説明した。） 

ただ今の事務局からの説明に対し、質疑等はありますか。 

さぬき市内の施設使用料について、管轄によって金額が全く異なるため、混乱を招く

状況です。全庁的に料金体系を見直す機会があるなら、各課で連携を取り合って調整し

てほしいです。 

寒川に第２庁舎ができますが、その中に公民館が入る予定はありますか。 

予定はありません。また、寒川公民館が今後どうなるかは、現在協議中です。 

旧松尾幼稚園や、旧鴨部幼稚園をリニューアルした鴨部分館は、レクリエーションや

集会には使いやすいです。 

廃校になった学校などを公民館に再利用することはできないのでしょうか。 

耐震調査や改修を行わないと使えない施設もあるので、全ての施設がすぐに再利用で

きるという状況ではありません。 

公民館は、意欲的に学ぼうとする人たちが集まる施設ですが、利用者がいるからこそ

人が立ち寄る施設でもあります。老人の引きこもり防止にも役立っていると思うので、

施設規模を維持してほしいです。 

公民館は、文化・芸能活動を実施しているので、地域の文化を継承していくための施

設という側面もあります。人口減少による公民館規模の縮小は、文化の継承を難しくさ

せます。小さくてもよいので、地域ごとに公民館のような施設を残してほしいです。 

建て替えは、工事も費用も大変なので、今ある公民館を使い続けられるようにしてく

れれば良いです。 

ふれあいプラザや椿の庄のような施設が、活発に利用されています。利用してみて十

分な規模だと感じました。今ほどの規模ではなく、小さい公民館を建てる方法も良いと

思います。ただし、避難場所に指定されている施設もあるので、全てを小さくするだけ

ではいけないと思います。 

公民館の修繕は、どのような計画で実施していますか。予算枠が決められ、それに基

づいて実施しているのですか。 



（事務局） 

 

（委 員） 

（事務局） 

（議 長） 

 

（事務局） 

修繕は、予算の範囲内で優先順位を決めて実施しています。緊急を要するものや規模

の大きい修繕については、個別に予算を組んで対応しています。 

審議会の開催時期に関し、第１回の開催時期は、もう少し早くてもよいと思います。 

早期に開催できるようにします。 

以上で予定の議題は、全て終了しました。 

これで、議事を終了し、進行を事務局に返します。 

以上で、平成28年度第1回さぬき市公民館運営審議会を閉会します。 

 


